

La opción monárquica de la independencia de América: proyecto político de José de la Riva-Agüero, primer presidente del Perú

Dra. Elizabeth Hernández García

(Universidad de Piura/Campus Lima)

El limeño José de la Riva-Agüero y Sánchez Boquete es uno de los conspiradores más importantes de inicios del siglo XIX. Catalogado como precursor de la independencia en virtud de su conocido texto “Las veintiocho causas” y por el apoyo prestado a José de San Martín desde antes de su desembarco en territorio peruano, se convirtió en el primer presidente de la república peruana. Posteriormente, acusado de traidor, fue enviado al exilio, el cual cumplió en Europa desde 1824.

Se analizará el pensamiento monárquico de José de la Riva-Agüero, uno de los hombres emblemáticos del proceso de independencia del Perú. Dicho pensamiento lo plasmó sobre todo desde su exilio europeo. No obstante haber sido presidente de la república, o quizás por ello, su proyecto político plantea el establecimiento de monarquías en Hispanoamérica como único remedio al caos político que, según opinión de la época, sufrían las nacientes repúblicas. Sus ideas se insertan dentro de un sector monárquico no suficientemente trabajado en la historiografía americanista, quizás por el triunfo de los modelos republicanos.